

Päpstliche Repräsentanten dritter Klasse

Der "Regolamento pel servizio diplomatico della Santa Sede" von 1889 unterscheidet fünf Kategorien päpstlicher diplomatischer Vertreter: Apostolische Nuntien erster Klasse, Apostolische Nuntien zweiter Klasse, Apostolische Internuntien, Apostolische Delegaten und außerordentliche Gesandte sowie Geschäftsträger (Incaricati di affari). Der Codex Iuris Canonici von 1917 hingegen unterscheidet lediglich zwischen Nuntien und Internuntien und spricht den Apostolischen Delegaten keine diplomatische Funktion zu (can. 267). Das Annuario Pontificio schließlich nennt in den 1920er Jahren neben Nuntien und Internuntien auch außerordentliche Gesandte. Außer bei der Unterscheidung zwischen Nuntien erster und zweiter Klasse ist nirgends von unterschiedlichen Klassen der päpstlichen diplomatischen Vertreter die Rede. Pacelli meint an dieser Stelle folglich keine konkrete Klasse der päpstlichen Vertreter, sondern bedient sich eines metaphorischen Ausdrucks, um seine schlechte finanzielle Lage zu verdeutlichen.

Quellen:

1917 Codex Iuris Canonici, can. 267, in: www.jgray.org (Letzter Zugriff am: 14.06.2016).

Annuario Pontificio per l'anno 1927, Roma 1927, S. 511.

Codex Iuris Senior, can. 267, in: www.catho.org (Letzter Zugriff am: 14.06.2016).

GASPARRI, Pietro (Hg.), Codex Iuris Canonici. Pii X Pontificis Maximi iussu digestus Benedicti Papae XV auctoritate promulgatus, Rom 1917, can. 267, in: www.archive.org (Letzter Zugriff am: 14.06.2016).

Regolamento pel servizio diplomatico della Santa Sede vom 16. Dezember 1889, in: AAV, Arch. Nunz. Vienna 608, fol. 637r-641v.

Empfohlene Zitierweise:

Päpstliche Repräsentanten dritter Klasse, in: 'Kritische Online-Edition der Nuntiaturberichte Eugenio Pacellis (1917-1929)', Schlagwort Nr. 16077, URL: www.pacelli-edition.de/Schlagwort/16077. Letzter Zugriff am: 23.05.2024.